



Vilma Yamileth Ventura García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura tercer parcial

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1° B

Sistema de símbolos y significados.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Vilma

Ha sido una de las obras clásicas de la antropología decimonónica, La Rama Dorada (1890) de Sir James Frazer que se planteó por primera vez tener en cuenta a la magia como un tipo de entendimiento y especificación de la verdad. La magia constituía, según Frazer, un medio erróneamente empleado de obtener entendimiento y dominio de las situaciones humanas y de todo el mundo físico (cura de patologías, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de caza, etc.). Una "protociencia", falaz a partir de la perspectiva lógico, sin embargo, en una averiguación de entendimiento que dejará al hombre suplirla por el procedimiento racional y científico. Una disputa sobre la interacción entre magia y enfermedad teniendo presente al mismo tiempo tanto la especificidad de las prácticas mágicas como su comparación con la relación entre magia y patología. Si tenemos que fijar un objetivo a más grande alcance, mencionaremos que estas palabras pretenden entablar un puente comunicativo entre los doctores expertos (nombre genérico que usaré para referirme a la medicina científica o biomedicina) y sus pacientes, ciertos de los cuales tienen la posibilidad de atribuir sentidos y hacer, solemos localizar de modo estigmatizante en el campo. Asimismo, y llevando más allá el rango comparativo, nos preguntamos en que medida estas etiologías mágicas sobre la patología tienen la posibilidad de alumbrar puntos claves de la interacción médico-paciente y develar de esta forma un lazo. Una la vida social

Modelo Médico Hegemónico

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Vilma

Se apunta que la organización de la medicina alopática y más que nada ciertas propiedades, poseen secuelas negativas en diferentes puntos que van a partir de nuestra salud del individuo, hasta su incidencia en la economía política.

Científicos sociales, doctores salubristas, miembros de equipos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lésbico y homosexual, al campo de la salud psicológica, sectores de usuarios de los servicios de salud, etc., cuestionan diferentes puntos del ejercicio doctor presente.

Dichas críticas, no la misma interpretación, ya que a medida que unos grupos subrayan el impacto negativo de las concepciones ideológicas/técnicas dominantes, sus repercusiones económicas dominado como una actividad básicamente asistencial o su funcionalidad de normatividad social.

Las críticas principalmente han sido acompañadas de propuestas que manifiestan la variedad de los actores que las modificaciones más o menos sustantivas sin embargo que se realizarían dentro del campo biomédico (inclusión de la acupuntura, empenzo realizada/supervisada por médicos o paramédicos). Una complementariedad de enfoques (rehabilitación de la figura de la comadrona o de la herbolaria) y otras proponen un cambio extremista que implica inclusive el desplazamiento de la biomedicina. Un sector rechazó el cuestionamiento por considerarlo erróneo, producto de concepciones no científicas, y hecha por sectores que ignoraban y/o no entendían el aporte real

Medicina Tradicional Mexicana

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Vilma

Hasta el día de hoy, la medicina tradicional es conocida como una técnica sumamente importante para la salud de la mayoría de las personas del mundo, es una de las cosas más fundamentales de la perspectiva de los pueblos indígenas y representan el conocimiento que se pasó desde hace mucho tiempo que se sabía de la madre tierra y el como utilizaban plantas medicinales que algunos ancestros dejaron a través del tiempo y posee un valor que no tiene una calculabilidad fortaleciendo y preservando su identidad.

Medicina clásica en México.

La medicina clásica mexicana es un mosaico de partes que producen de civilizaciones diferentes que han definido históricamente el avance de la cultura nacional. La cultura de México de hoy nace de la fusión que se pudo obtener en medio de las civilizaciones prehispánica y de España fusionadas a partir de finales del siglo XVI. Por otra parte, la medicina clásica mexicana, como interior de las sociedades nativas un sistema mixto de atención a la salud, en el cual coexiste la medicina académica, la medicina clásica y la medicina doméstica o casera. Algunas poblaciones indígenas constituyen a la medicina

Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Vilma

La medicina tradicional es la gran mezcla de algunos conocimientos de algunas prácticas, creencias y/o conocimientos en la salud con el uso de algunos remedios naturales, terapias y algunas técnicas manuales (todo relacionado al ámbito espiritual), que siempre querran aliviar la salud de la persona o en sí a la comunidad de la persona. Por otro lado, la medicina científica (alópata u occidental, como nos guste llamarlo) es la medicina convencional la cual es básicamente la medicina que todos conocemos en la que vamos al hospital y nos la practican. Para algunas personas, son casi invisibles que se pueden encontrar en el ejercicio médico. Se pueden desenvolver en una convivencia que no tiene extensión y relación entre ellas. Se suele dejar de lado y no se toma el valor de las prácticas de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que lo puede caracterizar o por el parte mágico - religiosa de la cual se puede basar. La falta de creencia suele venir muchas veces del desprecio y el desplazamiento de estas prácticas. De igual forma, la medicina científica al ser considerada permitida en los sistemas de atención a la salud en el país que vivimos, algunos doctores lo ejecotan con cierta desconfianza que pueden ejercer como "profesionalismo" o "rutinario" la medicina tradicional (como práctica constante).

CASO DE JOSIE KING

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Wilma

Josie tenía aproximadamente 18 meses de vida, poseía ojos cafés y cabello color castaño claro y era una pequeña muy alegre, y solía divertirse con sus demás hermanos mayores.

En el año 2001, Josie ingreso en el hospital Hopkins (Johns Hopkins, considerado el mejor hospital del mundo) tras sufrir unas quemaduras de primer grado e incluso de segundo grado al quemarse en una tina con agua caliente. La pequeña paso 10 días en cuidados intensivos pediátricos (su madre siempre estaba con ella), la pequeña recibía buenos tratos e incluso empezó a sanar con una rapidez enorme, a tal grado de que le faltaba poco tiempo en el hospital y poder irse finalmente a su casa.

Pero la madre empezó a notar que la pequeña constantemente "pedía" agua y se lo negaban, en la noche la madre se dio cuenta de que la pequeña no se encontraba del todo bien y llamo a un doctor pero se lo negaban diciendo que la pequeña se encontraba bien y la mandaron a su casa a dormir. Cuando llego al siguiente día vio que la pequeña no estaba del todo bien y exigió a un doctor, los cuales llegaron y le inyectaron e incluso le pudieron dar algo para tomar (e incluso la pequeña mejoro), cuando todo iba bien, una enfermera llevo e inyecto a la pequeña con metadona (cuando estaba prohibido), a la le dio un infarto, fue trasladada a otra habitación y fue conectada a otros tubos pero ya había muerto. Al día de hoy, la madre junto al hospital, intentan evitar que estas negligencias sigan sucediendo.

Bibliografía

Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Argentina:
Rev. Hosp. Ital. B.Aires, 26 (3), 88-93.

Menéndez, E. L. (1998). *Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural*. NATURA
MEDICATRIX. (51) 17-22

SILVA, D. Á. (2017). *Medicina tradicional*. Mexico: OPS.

Reneé Pereyra-Elías, D. F. (2012). *Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad
somos tan diferentes en lo esencial?* Perú: Acta Med Per 29(2) 62-63

Juan Carlos Lopez. (2014, 12 noviembre). *Josie King*. YouTube.
<https://www.youtube.com/watch?v=E4nQ7qP02rQ>